

Transition énergétique : les bonnes idées de petites communes sarthoises

En proposant une journée d'études à Loué (Sarthe), vendredi 28 mars 2025, l'association des maires ruraux de la Sarthe entendait souligner que les petites communes ont un rôle à jouer dans la transition énergétique.



Mélanie Cosnier, vice-présidente de l'association des maires ruraux de la Sarthe, a lancé l'un des ateliers : « Quelle réponse des maires ruraux face aux défis énergétiques ? » | OUEST-FRANCE.

Une journée sur le thème de la transition énergétique pour souligner que les maires, même des plus petites communes, ont un rôle important à jouer. À l'invitation d'un tandem d'associations, [les maires ruraux de la Sarthe](#) et Conséquences, une trentaine d'élus se sont retrouvés ce vendredi 28 mars 2025, à Loué.

Objet de la proposition : offrir aux élus des sujets de réflexion et des exemples de réalisations dans quelques communes du département. En préambule de la réunion, le préfet Emmanuel Aubry a rappelé les divers concours financiers de l'État en faveur de la transition climatique, souhaitant que « **les sujets internationaux et nationaux puissent être travaillés au niveau local.** »

Campagne vidéo

L'association sarthoise des maires ruraux revendique une place de « département témoin de la transition écologique ». Avec Conséquences, elle s'est inscrite dans une campagne nationale de valorisation des initiatives locales. Après le Gers, la Sarthe est ainsi le deuxième territoire en lice pour « Le trophée des pépites de la ruralité », récompensant des communes innovant dans le domaine de la transition énergétique.

[L'association Conséquences a voulu saluer ces investissements à travers une campagne vidéo](#), faite de courts reportages

visibles sur Facebook. Les élus présents à Loué ont ainsi appris pourquoi Souvigné-sur-Sarthe a mené à bien la rénovation énergétique de son école, comment Rahay a abouti à la création d'un collectif d'énergie solaire ou encore ce qui a poussé Solesmes à ouvrir un marché de producteurs locaux. D'autres maires, comme Pascal Dupuis pour Le Grand-Lucé, en ont profité pour présenter une réalisation dans leur commune.

Dix départements seront concernés par ce concours imaginé dans trois catégories : société et démocratie locale, économie, environnement. Le vote sera proposé en septembre aux 13 500 communes adhérentes de l'AMRF. En septembre, les élus voteront et les trophées seront remis lors du Congrès annuel des maires ruraux, au Futuroscope de Poitiers le week-end du 28 septembre.